

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M. Sanchez G.

Haec est victoria quae vincit mundum, fides nostra.
1.º Joan V, 4.

San José, miércoles 29 de Julio de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y re-
lamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye a su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga a la moral universal ni a las buenas costumbres

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde a las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costados por fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, o ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos a las leyes y jamás pueden considerarse superiores a ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

JULIO Este mes tiene 31 días.

Miérc. 29.—Santa Marta, virgen, san Félix II, papa y mártir, santos Simplicio, Faustino y Beatriz, mártires; san Guillermo, obispo y confesor; santa Lucila, viuda y mártir; san Próspero, obispo.

"LA UNION CATOLICA."

Fe de errata.

En mi artículo de ayer sobre el Espiritismo erré por inadvertencia. En lugar de *hipostáticamente* es preciso poner *formalmente* unido, etc. La palabra *hipostáticamente* es reservada para el misterio de la Encarnación.

P. JOSÉ BIRÓT,

Misionero católico.

Matrimonio civil.

Increíble parece que en nuestra patria querida haya seres tan desnaturalizados que pretendan conducir a esta bella y hermosa porción del continente centroamericano más allá de la barbarie, y más increíble aún que esos portaestandartes de la impiedad se llamen Padres de la Patria.

Que algún periodista más ó menos libertino proclame el concubinato civil como medio de dar pábulo a su desenfrenado libertinaje, se comprende; que energúmenos endemoniados, como los de la Revolución Francesa, lo establezcan como medio de destruir la santa moral evangélica, es natural; que un Congreso tristemente célebre, impregnado de odio satánico contra las santas leyes del Divino Redentor lo apruebe y permita, se explica; pero que diputados que debieran ser serios en sus actos y trabajar por la moralidad pública, lo propongan como obligatorio y pretendan imponer penas severas al sacerdote que no lo sancione, esto no se explica, esto tiene su gato encerrado.

Sancionado está por el sano criterio de la razón, proclamado por la sana filosofía, demostrado por la historia de todos los tiempos, y confirmado por la experiencia de todos los días, que el hombre sin religión es un monstruo el más formidable que se haya visto y la fiera más temible que pueda existir, y hasta tal punto es extraño el hombre sin religión, que sólo en los museos del siglo XIX se encuentra ese monstruo. "Podéis encontrar—exclama Plinio—pueblos sin leyes, sin gobierno, sin armas, sin ciudades, sin casas; pero sin religión.... jamás." "Quitad, decía

un célebre orador, al hombre el vínculo que le une con su Criador y que le hace responsable de sus actos, y le veréis convertido en un energúmeno salido del averno, que reducirá el mundo a pavesas." Ahora bien, el fundamento de la sociedad, el principio primordial de la vida humana es el matrimonio, y por tanto, quitar a éste su carácter religioso, que ha tenido desde el principio del mundo, a través de todos los siglos y en todas las naciones, emanciparlo de Dios y convertirlo en un simple contrato, es lo mismo que fundar una sociedad de monstruos y de fieras, establecer en nuestra cara patria una cuadrilla de seres sin Dios, sin conciencia, sin religión, ó lo que es lo mismo, una cuadrilla de asesinos, salteadores, anarquistas, nihilistas, socialistas, de diablos, en fin.

¿Y a esto se le llama trabajar por el bien de la Patria, procurar su moralidad, contribuir al progreso? ¿Y la Patria tendrá que sacrificarse por estos hijos suyos que así la escarnecen, la devoran, la desentrañan?

¡Oh temporal! ¡Oh mores! ¡Oh Patres Conscripti! ¡Oh sigli XIX!

J. Q. P.

J. M. J.

Cantón de Carrillo en el Guanacaste.

EL DEDO DE DIOS.

Ocupándome de mi cantón en lo concerniente a su bienestar material, no puedo dejar de fijarme también en lo del orden sobrenatural que se palpa claramente; y en efecto, digno ha sido ya de notarse por todas partes la ausencia del agua en dos inviernos; por lo que se ve, que si ha llovido ha sido porque Dios ha querido mostrarse como Padre. En el presente año poco hemos tenido que lamentar esto, pues aunque tarde, al fin ha llovido a principios de junio y con abundancia, dejando los campos bastante humedecidos y teniendo el agua con mucha regularidad, interrumpida tan sólo por cortos veranillos como el presente. La lluvia vino, y vino abundante después de las rogaciones que en el Guanacaste se hicieron, y esto, en medio de ruegos y de muchas lágrimas de parte del pueblo, el que, apenas recibida esta gracia del agua, tiene una calamidad más (a lo menos aquí que yo sepa), y ha sido de ratas, *chobotes* que

atacan la raíz, pájaros, y una especie de topo, con cuya destrucción han obligado al agricultor a resembrar sus campos. Alegres con haber dado fin a su obra, han tenido la satisfacción de ver sus sementeras admirablemente hermosas, ofreciéndose allí a su vista la riqueza de su suelo. Caro lector, ¿envidias esa abundancia? Oid, allí, allí mismo se ha declarado guerra terrible, llevada por la langosta.

Este animal es un gusano (larva) de 3 pulg. de largo y 1 ½ líneas de grueso. Tiene 6 piecitos al fin y 6 cerca de la cabeza, pero tan ágil como la sanguiuela y tan voraz que en poco tiempo destruye 8, 10 y 20 manzanas cultivadas. Es un formidable ejército muy bien disciplinado, el cual tiene afigida a toda la población, que acude en estos momentos a Dios para librarse de la calamidad. Los más creyentes esperamos que nuestro Padre nos quitará este azote, pues no vemos en esto la vara que nos hiere sino la mano que dirige esta vara. A Él tememos, y por esto nos humillamos ante su poder. El pecado y el desprecio a la religión en el mundo son la causa de estos males de que es azotado el justo y el pecador, quedando así oculto el culpable para que abra los ojos y se corrija. No me equivoco en esto, pues la historia de la Iglesia lo trae repetido. Echad una mirada a la Europa y a nuestra América, y confesad con nosotros el *mea culpa*. No vayáis muy lejos, tomad tan sólo el sarapión aquí, y ved que una a una han sido invadidas todas las poblaciones de la República, no dejando pueblo, villa ni familia que no lllore ó haya llorado. Al observar esto, al ver la calma con que la enfermedad recorre, como el maestro examinador de una escuela, todas las casas, y hasta entonces pasa a otra para hacer igual visita, entonces recuerdo (sin traer a la memoria el cólera, viruela, guerra, etc.) el azote de la influenza que visitó la Europa é hizo su pasadito por América, dejando sus gratos recuerdos; y entonces también me parece la enfermedad un ser inteligente que busca y observa; pero es porque es la mensajera de la Sabiduría increada, de Dios....

Dios es el Supremo Señor de todo lo creado. A él obedece, el mar, el viento y el rayo. Le ofendemos, y hé ahí que al punto está su visita y *si no nos visita*, tanto peor para nosotros. Estamos ya abandonados! "Lejos, muy lejos está Dios de nosotros no se ocupa de nosotros," algunas veces se exclama. ¡Horrenda blasfemia! Y bien, si es así, ¿por qué tiembla una ciudad al ver desplomarse sus más fuertes y bellos edificios por un terremoto? ¿Por qué temen los vecinos de una ciudad al saber que la cercana, ayer alegre se hallaba, y hoy se sabe que se encuentra sumergida en el fon-

do del océano? Al hablar de esto último, recuerdo qué pocos son los marinos que no sean piadosos, porque éstos ven en la mar palpablemente á Dios, manifestado allí de una manera á todas luces clarísima con su gran poder.....

Para terminar éste mi articulito, de-jo apuntado que á las puertas ha tocado, y tal vez... aguardará órdenes, un tercer mensajero. Este es el hambre. Sí, os lo declaro. El hambre se ha mecido sobre el Guanacaste como un negro y horrible fantasma, y quizá de-seoso hiciera su excusión al interior. Hace un mes tan sólo se vendió la cajuela de maíz en Liberia á \$ 2.00. (en Esparta actualmente así se vende), habiendo al presente bajado á 12 reales. La langosta azota al Guanacaste y la misma destruye en Esparta las sementeras. Sé de dónde se saca el maíz en abundancia, y así calculo la escasez y esta abundancia.

Concluyo rogando encarecidamente se pida á Dios allá en el interior por la calamidad citada, pues el maíz viene ya en perla y la langosta comienza á destruir la milpa, habiendo ya hecho mucho daño en los potreros de repastos. Si por acá se declara el hambre, sufrirá la consecuencia el interior.

JUAN PAZ SOLÓRZANO,
Pbró.

De la Meteorología Agrícola.

(Continúa).

La temperatura media diurna depende bastante directamente del valor de la radiación. Se ha pensado poder, desde el punto de vista de las aplicaciones agrícolas, sustituir á la medida de la radiación solar, la de la temperatura. En la imposibilidad de poder variar fácilmente las cantidades de calor recibido, se han determinado las sumas de temperatura. Si se suman las temperaturas medias diurnas de desarrollo de un vegetal desde su entrada en vegetación á su madurez, se obtiene una suma de temperatura característica que puede cada año realizarse para que la evolución del vegetal pueda terminarse útilmente. El estudio de esta relación hecha por diversos agrónomos, ha demostrado que esta característica es diferente para una misma planta según la latitud, pero que en una misma región la evolución de un vegetal determinado exige casi la misma suma de temperatura. El señor Angot, en un estudio muy interesante sobre la fecha de la vendimia en Francia, ha demostrado que es posible, partiendo de estos datos y del conocimiento de la marcha normal de la temperatura anual, calcular con uno ó dos días de aproximación la época de la cosecha con un mes de anticipación.

Bién que obediendo bastante fielmente á la temperatura como á muchos otros elementos meteorológicos, la planta no está, sin embargo, enteramente sujeta á las condiciones atmosféricas. Parece tener, como el animal, costumbres inveteradas; se establecen en ella funciones periódicas, y si estas funciones son en general regularizadas y modificadas por las variaciones periódicas, casi concordantes con la temperatura, pueden todavía verificarse, aunque las accio-

nes diversas ejercidas por los agentes atmosféricos exteriores, cesen de presentar una marcha concordante. Muchas plantas se abren á la luz y se cierran en la obscuridad; otras lo hacen á la inversa, como la *bella de noche*. Pero esta periodicidad creada por la luz y la temperatura, puede conservarse fuera de la acción periódica de estos agentes. Parece, sin embargo, que lejos de buscar en estos hechos y en otras observaciones análogas una demostración de la independencia entre los vegetales y las acciones climatéricas, sería más bien fundado encontrar en ellos la indicación de la acción profunda, pues que ella resulta hereditaria, ejercida por la temperatura sobre el organismo vegetal.

La dependencia de los vegetales respecto de la temperatura es tal, que las observaciones meteorológicas agrícolas de este elemento pueden completarse muy útilmente por la observación de los fenómenos de la vegetación. Cada año la *Oficina Central Meteorológica de Francia* recoge documentos muy extensos sobre esta materia, y los resultados de estas observaciones han sido ya materias de Memorias muy interesantes del señor Angot en los *Anales de la Oficina Central*. Muchos horticultores distinguidos han publicado igualmente, después de muchos inviernos vigorosos, la lista de los vegetales indígenas ó exóticos que habían sucumbido ó resistido á los fríos. Sus observaciones parecen indicar que el organismo vegetal es uno de los termómetros más sensibles, y justifican plenamente el título de una Memoria muy instructiva, publicada recientemente por el señor Sahut: *Los vegetales considerados como termómetros registradores*.

Humedad del aire.—La humedad del aire rige la velocidad de evaporación del terreno; preside también, en unión de la radiación solar y la temperatura, á la velocidad de transpiración vegetal. Los señores Mohn, de Cristianía y Kammermann, de Génova, han basado sobre la observación del estado higrométrico al fin del día un procedimiento de previsión de las heladas de primavera. El higrómetro de cabello tiende á ser olvidado tanto á causa de su fragilidad cuanto de sus diversas imperfecciones; se le ha sustituido casi generalmente por la observación del *psycrómetro*. El instrumento debe ser observado en la sombra y hacer conocer, con ayuda de tablas especiales, el valor del *estado higrométrico* según las lecturas de sus termómetros *seco y mojado*. Es fácil de deducir, con ayuda de una tabla de las *tensiones del vapor de agua*, el valor que posee este último elemento en la atmósfera.

UNA NOVEDAD DEL ARTISTA DON FERNANDO ZAMORA.

La vida es acción, es combate; la inercia enerva y mata; y no podemos comprender el funcionamiento de nuestro cerebro sino por lo que haya hecho en pro de un ideal que honra, de algo bueno que perdure nuestro nombre. Esto lo decimos por la agradable sorpresa que experimentamos anoche visitando el laboratorio ó estudio

artístico de nuestro inteligente cuanto modesto amigo el fotógrafo don FERNANDO ZAMORA.

A fuerza de serias meditaciones y después de largos y continuos experimentos, el amigo Zamora ha logrado convertir su cámara fotográfica en *cámara de bromuros* y en *cámara de ampliaciones de todo género*, sea de figura ó decorativa, con una corrección de detalles que sorprende, pues puede verse hasta los medios tonos con claridad precisa, y no con la vaguedad de la linterna mágica. Y no fué esto sólo lo que admiramos de su despejada inteligencia, sino la perfección de su obra, el círculo de luz clara é inofensiva que nos permitió contemplar sin molestia alguna los perfiles correctos de Challito y Libia y el rostro apacible y limpio de Niní de Mora.

Para que el lector se forme mejor concepto de los trabajos con que ha tenido de luchar nuestro amigo para la realización de su idea, vamos á permitirnos dar siquiera á la ligera una relación de las diversas piezas de que consta el aparato: adapta á la cámara una especie de linterna, donde está una lámpara con su reflector, un tubo con un porta-lente, un conductor de luz y un porta-luz; todo esto en combinación con el sitio del positivo ó negativo y el lente de dicha cámara: la combinación de 6 lentes de formas y tamaños distintos, da el precioso resultado de que hemos hablado.

Nos es, pues, muy satisfactorio presentarle al amigo Zamora nuestras felicitaciones, permitiéndonos al mismo tiempo recomendar su trabajo á todos los costarricenses amantes de las glorias patrias.

EFRAÍN.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona
incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O.

GACETILLAS

Langosta.—Según la correspondencia que hoy publicamos del celoso Presbítero don Juan Paz Solórzano, residente en el cantón de Carrillo de Guanacaste, esta plaga está destruyendo las sementeras en aquella provincia, y amenazándola con la más terrible aún del hambre: Bueno es que las autoridades tomen sus providencias para mitigar en lo posible el daño y sus terribles consecuencias para la clase pobre.

Mientras aquí nos amenaza la escasez, en los Estados Unidos rebosa la abundancia. Fenomenal se llama la cosecha de maíz que habrá en aquel privilegiado país este año. Según leemos en los periódicos se ha calculado que alcanzará á dos mil doscientos setenta millones de fanegas (bushels). Los agricultores están ofreciendo los restos que les quedan en la última cosecha á precios bajos, para dejar lugar al nuevo rinde. La cosecha del fin de 1895 pasará á la historia de la agricultura de este país como un fenómeno. La estación ha sido tan á propósito para las plantaciones, que los aguaceros parecían que venían tan solamente para tener la tierra en la condición admirable en que se ha mantenido.

En cuanto al rendimiento de los diferentes Estados, hé aquí la relación exacta:

Iowa, 300 millones (bushels), fanegas, Kansas, 275; Missouri, 250; Illinois, 250; Nebraska, 160.

Traslado á nuestros introductores.

Omnium consensus.

Recetada por más de veinticinco años.

Siempre con éxito.

El que suscribe, Médico-Cirujano de la Facultad de Barcelona, Caballero de la Orden Civil de Beneficencia, Director Médico de visita de naves del puerto de Fajardo, etc. etc.

Certifico: Que en los veinticinco años que llevo de práctica de la medicina he empleado, siempre con éxito, la Emulsión de Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.

Y para constancia expido el presente, en Fajardo, Puerto Rico, á 26 de Julio de 1894.

DR. ESTEBAN LÓPEZ.

REMITIDO.

Conversación

DEL TÍO PANCHITO Y EL SOBRINO CONCHITO.

Concho.—¡Pero tío, y *usté* andaba por aquí en San Antonio de Belén!

Pancho.—Sí, Concho, tuve noticias que la Filarmonía de este pueblo tocaba misa de tropa, y yo quería verlos tocar. Me ha gustado mucho, y se ve que el maestro don Fernando es hombre entendido.

Concho.—Es verdad, tío, este pueblo está muy contento y agradecido por eso; pero ¿se fijó que no habían instrumentos de ruido, pero que habían como diez y ocho músicos en la misa?

Pancho.—Sí, Concho; pero en la retreta estuvieron tres más, los que tocaban el ruido, y éstos eran de Heredia, pagados por la misma Filarmonía.

Concho.—Pero, tío ¿y por qué no dará el Ministro de Guerra esos tres instrumentos de ruido, aunque sean los viejos usados de los que hay en los cuarteles?

Pancho.—Sí, Concho... pero los quieren para que estorben en los cuarteles, y no para el progreso de los pueblos.

Concho.—Pero, tío, si el Gobierno dicen que regaló los instrumentos para todas las filarmonías.

Pancho.—Sí, Concho; pero ¿vos podés creer que adonde hay como veinte músicos, puedan ser regalados todos estos instrumentos?

Concho.—Pero, tío ¿y por qué no podrán regalarlos, si decían que eran regalados?

Pancho.—Sí, Concho, así decían; pero yo estuve conversando con un belemita, y dicen que ellos tuvieron que hacer un turno para pagar los diez instrumentos que el Gobierno les había dado.

Concho.—Pero, tío, esos instrumentos serían muy baratos por ser del Gobierno?

Pancho.—Sí, Concho, como mandados á hacer, dicen que son muy baratos en comparación de haberlos comprado; y de eso están muy agradecidos, por ser tan baratos.

Concho.—Pero, tío, dígame si todas las Filarmonías tocarán ya misa de tropa, como ésta de San Antonio de Belén.

Pancho.—Sí, Concho, dicen que hay muchas filarmonías, pero no se dice que toquen misa de tropa y retretas.

Concho.—Pero tío, ya es bueno que nos retiremos, porque está uno de los músicos escuchando, y pueda suceder que escriba lo que estamos conversando.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Catarras* y *Convalescencias*, contra las *Diarreas* y las *Acciones del Estomago y los Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, enloñar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la Arma AROUD

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS de BLANCARD
CON Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK PARIS

Adaptadas por el Farmulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medico de San Petersburgo.

Participando de las propiedades del *Yodo y del Hierro*, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (*tumores, obstrucciones y humores frios*, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; en la *Clorosis* (*colores pálidos*), *Leucorrea* (*flor blanca*), la *Amenorrea* (*menstruacion nula ó difícil*), la *Tisis*, la *Sifilis constitucional*, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas benéficos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas.

N. B. — El loduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel e irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Pildoras de Blancard, exijase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la *Union de Fabricantes*.

Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40
DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

GARGANTA, VOZ, BOCA
PASTILLAS de DETHAN

MEDELLAS DE MERITO EN PARIS, LONDRA, PORTO.

Recomendadas contra los *Males de la Garganta*, *Extinciones de la voz*, *Inflamaciones de la boca*, *Efectos perniciosos del Mercurio*, *Irritacion que produce el Tabaco*, y especialmente á los *Señ. PREVICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES* para facilitar la Emision de la Voz.

Dr. Adh. DETHAN, en París, y en todos depositos de remedios franceses en España. — Precio: 12 rs.

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

¡Uvas! ¡Uvas!

VENDO SARMIENTOS
á toda persona que desee

obtener matas de uvas, puede dirigirse á la **Carpintería y venta de ataúdes**

de **PEDRO SUÑOL,**
CALLE DE LA MERCED

ó sea, 19. Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; dará instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Ríñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga, &c., &c., &c.*

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.

LA CONTRADOLINA.

Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar *Reumatismo, Gota* y todos los dolores *Nerviosos, Musculares y Cerebrales*, y para las penosas *irregularidades del Periodo Menstruo.* DÓSIM de 25 á 50 CENTÍGRAMOS.

HEADLINE El incomparable Remedio para la *Influenza, Jaquecas, Neuralgia, Hemicrania*, y todas clases de *Dolores de Cabeza.*

UNA CURA INMEDIATA. — ¡¡ NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.

Aviso importante.

Para tratar de asuntos de alta importancia, se ruega á los señores accionistas de la *Sociedad Mercantil Costarricense*, se sirvan acudir ó mandar á quien debidamente les represente, á la Junta que tendrá lugar el próximo domingo 2 de Agosto á las 12 del día, en la sala del Hotel Belisari, rogándose puntual asistencia.

I. LEVKOWICZ,
Directór.

San José, Julio 20 de 1896.

¡Por Mayor!

Arroz; maíz; manteca; harina; Canfin Astral, alambre para cercas; hierro para techos; avena para bestias; cacao; papel para imprenta, muy barato;

CIMENTO ROMANO

de la mejor calidad; parafina y materiales para jabonería; pinturas; aceite y aguarrás; y algunos otros artículos á precios muy bajos.

Gabriel Coronado.

NEGOCIO LUCRATIVO

Vendo 13 caballerías de potrero y montaña á una hora de la villa de San Ramón, en el punto llamado "El Río de Jesús," cercado por cercas de alambre en una parte, y en la otra por cercas naturales. En dicho terreno tengo 100 reses de cría que vendo igualmente, ya sea el todo ó parte de ellas.

JUAN JORGE MORERA.

Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

GRAN SASTRERIA.

LA VILLA DE PARIS. EN EL PARQUE CENTRAL.

hemos recibido un espléndido y variadísimo surtido de géneros de todas clases, y entre ellos varios de géneros negros especiales para **SOTANAS** y ropa para los señores Sacerdotes, comprometiéndonos á satisfacer los gustos más exigentes en todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en trajes de Frac.

Prontitud, esmero y economía ofrecen
Robles y Romero.

San José, Julio 10 de 1896.

Tip. de San José.